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Таблетки россыпью - скоро в
швейцарских аптеках? | Et si on
vendait les médicaments à l’unité?
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Женевский депутат-социалист Манюэль Торнар предложил Федеральному совету
изучить такую возможность.
|
Le conseiller national Manuel Tornare (PS/GE) a déposé un postulat pour que le Conseil
fédéral planche sur une telle possibilité.
Et si on vendait les médicaments à l’unité?
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Купив упаковку таблеток, которую прописал врач, вы принимаете несколько штук, а
остальные пылятся в домашней аптечке, в ожидании очередного недомогания. Через
пару лет оказывается, что срок годности медикаментов давно прошел, и
неиспользованная упаковка оказывается в мусорной корзине. Знакомая картина?
Депутату Манюэлю Торнару – да.

В конце прошлого года он выступил с предложением изучить возможность продавать
медикаменты (в первую очередь, антибиотики) поштучно. Посетители аптек,
возмущенные высокими ценами на лекарства, оценят это предложение. Облегчит оно
и задачу Министерства здравоохранения, взявшего курс на снижение цен на
медикаменты. Однако не все согласны с тем, что подобная мера окажется
эффективной.

По данным Федерального департамента охраны окружающей среды, жители

Конфедерации используют
только 70% лекарственных препаратов, купленных в аптеках. То есть 2500 тонн
продукции фармацевтических предприятий отправляются в утиль ежегодно –
тяжелое бремя для экологии.

Не менее удручающе выглядят и экономические последствия «лекарственного
расточительства». Цифры Федеральной службы статистики свидетельствуют о том,
что в 2008 году каждый житель Конфедерации потратил около 770 франков на
покупку медикаментов. Это значит, что ежегодно швейцарцы отправляют в
мусорную корзину 230 франков на человека. Напрасные траты ложатся на плечи
потребителей и страховых компаний, оплачивающих лечение. По данным Ассоциации
Santésuisse, общая сумма получается несколько меньше, но все же достигает 500 млн
франков.

Еще один аргумент Манюэля Торнара заключается в том, что некоторые потребители
используют оставшиеся медикаменты для самостоятельного лечения, а это может
попросту нанести вред здоровью.

По словам депутата, практика отпуска таблеток поштучно уже получила
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распространение в Германии и США. А недавно над подобным способом сэкономить и
уменьшить нагрузку на экологию задумались и французы. По оценкам министра
здравоохранения Марисоль Турен, запас лекарственных средств в домашней аптечке
каждого француза достигает 1,5 кг! Пилотный проект, который коснется
антибиотиков, уже получил одобрение правительства и Национальной ассамблеи.
Ожидается, что в результате нововведений удастся снизить риск отравлений и
негативных последствий самолечения и сэкономить около 3 млрд евро.

Предложение Манюэля Торнара уже поддержали врачи кантона Во, которые давно
выступают с подобной инициативой. Однако им уже пришлось столкнуться с
препятствиями юридического характера. Так, в соответствии с действующим
законодательством, лекарственные средства, одобренные Институтом
терапевтической продукции Swissmedic, могут продаваться только в оригинальной
упаковке и должны сопровождаться инструкцией на трех языках. Производители
освобождаются от ответственности за качество товара, как только упаковка была
вскрыта. Кроме того, продавая таблетки поштучно, аптекарям пришлось бы делать
ксерокопии инструкции для каждого покупателя, а это – дополнительный объем
работы.

Как и следовало ожидать, со стороны продавцов лекарственных средств
последовали возражения. Следует отметить, что представители Ассоциации
PharmaSuisse выражают недовольство вовсе не ожидаемым снижением объема
продаж, а приводят аргументы иного характера.

Так, по словам генерального секретаря PharmaSuisse, между аптеками и страховыми
компаниями существует соглашение, что новый курс лечения должен начинаться с
маленькой упаковки, даже если в рецепте указана большая. Поможет ли это
сэкономить, неизвестно, однако проблема неизрасходованных медикаментов
возникает реже. Что касается антибиотиков, то упаковки точно соответствуют курсу
лечения, поэтому поштучная продажа ничего не изменит.

«Все, чего я прошу – поэкспериментировать на антибиотиках, а потом, если это
сработает, распространить принцип и на другие медикаменты», – говорит Манюэль
Торнар. Идея прижилась во многих странах, оценят ли преимущества такой системы
швейцарцы?
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